





















Global Affairs Canada

Affaires mondiales Canada

Seminario pionero sobre "Supervisión Eficaz de los Riesgos Financieros Climáticos en el Sector Bancario en la Región de Centroamérica, Panamá y República Dominicana (CAPRD)"

El Centro de Asistencia Técnica del Fondo Monetario Internacional para Centroamérica, Panamá y República Dominicana (FMI CAPTAC-DR) llevó a cabo el primer seminario presencial en la región CAPRD sobre "Supervisión Eficaz de los Riesgos Financieros Climáticos en el Sector Bancario". El evento tuvo lugar durante la semana del 11 al 15 de noviembre en la Ciudad de Panamá y contó con la participación de 23 funcionarios de las autoridades supervisoras de Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua, Panamá y la República Dominicana, así como de funcionarios del Consejo Centroamericano de Superintendentes de Bancos, de Seguros y Otras Instituciones Financieras (CCSBSO).

Como se destaca en una reciente publicación del FMI "Desafíos y oportunidades del cambio climático en América Latina y el Caribe"1, la región CAPDR es una de las más vulnerables a los efectos del cambio climático en América Latina, por lo que es imperativo incluir los riesgos climáticos en la supervisión de los sectores financieros de la región.

En este contexto, el seminario brindo a los supervisores bancarios una visión integral sobre los marcos regulatorios y de supervisión necesarios para gestionar los riesgos financieros derivados del cambio climático, con un enfoque particular en los Estándares y Principios del Comité de Supervisión Bancaria de Basilea (CSBB) y la Guía del Grupo de Trabajo sobre Divulgaciones Financieras Relacionadas con el Clima (NGFS). El evento ofreció una oportunidad única para actualizar a los funcionarios sobre las buenas prácticas internacionales y las nuevas exigencias del entorno global en materia de sostenibilidad y riesgos climáticos brindando un espacio de intercambio de experiencias y aprendizaje entre pares.

El seminario fue facilitado por los señores Alexis Boher, Experto Senior del Sector Financiero del Departamento de Mercados Monetarios y de Capitales del FMI, Guan Schellekens, Experto de Corto Plazo del FMI y Líder del Proyecto de Gestión de Riesgos Climáticos del Banco Central Europeo, y Raúl Real, Asesor Residente en Regulación y Supervisión Financiera del CAPTAC-DR.

Izabela Matusz, Embajadora de la Unión Europea en Panamá, y Ari Aisen, Director del CAPTAC-DR, también estuvieron presentes. Ellos enfatizaron la relevancia de esta temática en la mitigación y gestión de los efectos de este fenómeno, destacando la importancia del desarrollo de capacidades para fortalecer a las instituciones de la región.

"La Unión Europea ha sido uno de los socios estratégicos de CAPTAC-DR desde sus inicios, consolidando la larga asociación entre la Unión Europea y el FMI para promover una gestión eficaz de las finanzas públicas en la región. En 2009, la UE realizó su primera contribución en apoyo de la primera fase de este Centro Regional; una colaboración que ha dado lugar a importantes logros en

¹ https://www.elibrary.imf.org/display/book/9798400240577/9798400240577.xml?cid=gr-combookmark-CCLA























Global Affairs Affaires mondiales Canada Canada

las múltiples capacitaciones realizadas a lo largo de los años y que sigue fortaleciéndose en la actual y próxima fase del programa.", dijo Izabela Matusz.

Sobre CAPTAC-DR

CAPTAC-DR es el centro de asistencia técnica del Fondo Monetario Internacional (FMI) con sede en Guatemala, que desde hace 15 años brinda apoyo a los países miembros de Centroamérica, Panamá y República Dominicana mediante capacitación y asistencia técnica. El Centro fue conformado por sus países miembros, socios financieros, que en la actual fase de operación comprenden la Unión Europea, el Banco Centroamericano de Integración Económico, Canadá, Colombia, España, Luxemburgo, México y Noruega, y el FMI.

Las actividades del Centro se enfocan en áreas prioritarias para el fortalecimiento institucional y de las capacidades humanas de la región, las cuales incluyen la administración tributaria y aduanera, la gestión financiera pública, la regulación y supervisión financiera, la banca central, y las estadísticas del sector real y de finanzas públicas.

Para más información sobre actividades similares puede visitar www.CAPTAC-DR.org o en redes sociales como CAPTAC-DR.

Ln: CAPTAC-DR

X: @captacdr